
 
ADFC Hameln-Pyrmont 

Postfach 10 01 13 
31751 Hameln 

Tel.: 0179 92 90 305 
Info@adfc-hameln.de 

https://hameln-pyrmont.adfc.de/ 
  

22.01.2024 

  Seite 1 von 2 
 

Rechenschaftsbericht 2023 des Vorstandes des ADFC Hameln-Pyrmont  
zur Mitgliederversammlung 2024 
 
Bericht vom Vorsitzenden Horst Maler 
In diesem Jahr können wir endlich mal wieder eine Versammlung ohne Einschränkungen durch 
Corona oder andere Behinderungen durchführen. So hoffe ich auf einen guten Verlauf und eine 
erfolgreiche Wahl unserer Vorstandsmitglieder. 
Mitgliederentwicklung 
Die Mitgliedszahlen in unserem Kreisverband entwickeln sich nach wie vor positiv. So haben wir per 
31.12.2023 455 (433 Ende 2022) eingetragene Mitglieder. Im Jahr 2023 kamen 58 (64) neue 
Mitglieder zu uns. 44 (26) Mitglieder haben uns in dieser Zeit verlassen. Holzminden hat jetzt 48 (50) 
Mitglieder. Der Landesverband hatte mit sinkenden Mitgliederzahlen gerechnet. 
Radtouren 
Die Radtourenleiter*in hatten 22 Radtouren geplant. Leider mussten 4 Touren kurzfristig abgesagt 
werden. Zusätzlich konnten wir aber auch eine Tour wieder zusammen mit der BKK24 und der 
DEWEZET durchführen. Herzlichen Dank an Willy, Martin, Gabi, Hans-Georg und Karin die Hans bei 
den kulinarischen Radtouren unterstützt hat. Leider wird Willy in Zukunft keine Radtouren mehr 
führen. Wir wünschen Willy viel Spaß, viel Gesundheit und sturzfreie Touren mit seiner Frau Regina. 
Vielen Dank an Willy für seinen Einsatz bei den Radtouren und bei vielen Codieraktionen. 
TourGuide Ausbildung 
Im März 2023 hat Horst einen Kurs zur Ausbildung als TourGuide geleitet. Die Ausbildung fand in 
Müden/Örtze mit 14 Teilnehmern und Teilnehmerinnen statt. Kurios: in der Nacht hatte es richtig viel 
Schnee gegeben und so hatte die Praxisradtour auch viele Schiebeabschnitte. Dennoch war ganz 
viel Spaß dabei. 
Auch in Hameln brauchen dringend weitere Tourenleiter. Wer Lust hat auch mal eine Truppe Radler 
und Radlerinnen zu führen kann sich gerne bei Horst melden. 
Fahrradcodierung 
Das Codierteam, Willy Schäfer, Ewald Hillebrand, Wolfgang Schwarz, Martin Karl Heinke und Horst 
Maler waren insgesamt an 5 Terminen mit dem Codierkoffer unterwegs. Am letzten Termin im Jahr 
wurde Horst zusätzlich von Karsten Holexa und Uwe Wihelms-Feuerhake unterstützt. Es konnten 
177 Fahrräder in Hameln und Bad Pyrmont mit dem einheitlichen EIN-Code versehen werden. Dabei 
konnten auch 26 neue Mitglieder gewonnen werden und die ADFC Schriftwartin hat sich über 1.730€ 
gefreut. Herzlichen Dank an das Codierteam. 
Zusammenarbeit mit DEWEZET und BKK24 
Der Sponsoringvertrag mit der BKK24 läuft weiter. Dieser sichert uns einen Betrag von 500,-€ pro 
Jahr zu. Im Gegenzug haben wir uns verpflichtet die Krankenkasse auf unseren Publikationen und 
im Internet zu erwähnen so wie einige Aktionen zusammen durchzuführen. In diesem Jahr ist bis 
jetzt eine Radtour mit der BKK24 geplant. Einzelheiten zu dieser Tour finden Sie später auf unserer 
Homepage. 
Internetauftritt 
Unsere Internetseite ist nun in dem neuen einheitlichen Design online. Ewald hat sich hier sehr stark 
engagiert. Herzlichen Dank an Ewald. Auch haben die Tourenleiter Texte und Bilder zur 
Veröffentlichung bereit gestellt. 
Presse und Werbung 
Unsere Postkarte zur Lastenratte wurde als Werbung bei jeder Gelegenheit verteilt. In der 
Südstadtzeitung „Krause“ haben wir weitere Anzeigen geschaltet und in der Rubrik „wir von hier“ der 
DEWEZET konnten wir unsere Radtouren ankündigen. 
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Versammlungen und Treffen 
Die Vorstandmitglieder haben beschlossen nur noch alle zwei Monate sich zur Vorstandssitzung zu 
treffen. Die Protokolle sind in einer Cloud des ADFC Niedersachsen abgelegt und jederzeit von den 
Vorstandsmitgliedern abrufbar. 
Bis Mitte des Jahres hat der Fahrradstammtisch in der Sumpfblume einmal im Monat stattgefunden. 
Leider kamen immer weniger Interessierte zu den Treffen und der Vorstand hat beschlossen keine 
weiteren Versammlungen in dieser Form durchzuführen. 
Im September fand die Delegiertenversammlung des ADFC Landesverbandes in Hannover statt. 
Horst und Gabi nahmen daran teil. Anke Czech aus Schaumburg und Horst wurde dann die Leitung 
der Versammlung anvertraut. Der Landesvorstand mußte neu gewählt werden. Vorsitzender ist 
weiterhin Rüdiger Henze und für die Landeskasse ist Rainer Hager zuständig. Die weiteren 7 
Mitglieder wurden weitgehend neu besetzt. 
Horst hat an weiteren Treffen des Landkreises Hameln-Pyrmont zur Mobilität und verschiedenen 
Treffen mit der Stadt Hameln teilgenommen. Gabi war in Hannover zum Schatzmeistertreffen des 
ADFC Niedersachsen. 
Tag der Umwelt in Hameln 
Dieser fand 2023 erstmalig wieder in der Innenstadt statt. Wir waren mit der Fahrradcodierung dabei. 
Den zweiten Pavillon hatten wir die Initiative Rad-Verkehrswende Hameln — JETZT! zur 
Verfügung gestellt. Vielen Dank an alle Helfer. 
Fahrradbeauftragter und Fahrradbegleitkommission (FBK) 
Auf Beschluss des Vorstandes wurde Hans-Georg Kunz in der FBK durch Gabi Stefener ersetzt.  
Im Juni 2023 hat Lars Reineke sich aus persönlichen Gründen entschieden, das Ehrenamt des 
Fahrradbeauftragten nicht länger auszuüben. Der ADFC konnte mit Robert Lendeckel einen 
engagierten Radfahrer vorschlagen. Robert ist nun Vorsitzender der Kommission. Weitere Mitglieder 
des ADFC sind Gabi Stefener und Horst Maler. Horst von Bültzingslöwen ist vom BUND in die FBK 
entsandt. Da Horst seit vielen Jahren engagiertes ADFC Mitglied ist, ist der ADFC mit 4 Mitgliedern 
in der FBK vertreten. 
Freies Lastenrad "Lastenratte"  https://www.lastenratte.de/  
Um die Möglichkeit, sich kostenlos ein Lastenfahrrad zu leihen, stärker in der Öffentlichkeit zu 
bewerben, wurden Postkarten angefertigt und verteilt. Vor allem bei gutem Wetter ist unser freies 
Lastenrad nahezu an jedem Wochenende in Hameln unterwegs.  
Da noch nicht alle Postkarten verteilt wurden, können auch zur nächsten Saison wieder welche 
ausgelegt werden. Vielen Dank an Lars Reineke für die Betreuung der Lastenratte. Er hat auch das 
Buchungsprogramm auf seinem privaten Server eingerichtet. 
Veränderungen im Vorstand 
Im Juni hat Lars Reineke auch die Mitgliedschaft im Vorstand des ADFC Hameln-Pyrmont 
aufgegeben. Er wird aber weiterhin das Lastenrad betreuen. 
Im September hat Karin Kellerer ebenfalls die Mitarbeit im Vorstand gekündigt. Karin hat bei 
Radtouren unterstützt, den Tourenflyer erstellt und verschiedene Mitteilungen an die Presse 
geschrieben.  
Die persönliche Entscheidung von Lars und Karin bedauern wir, müssen diese natürlich akzeptieren. 
Nochmals unseren herzlichen Dank und alles Gute auf ihren Radtouren. 
Initiative Rad-Verkehrswende Hameln — JETZT! 
Anfang des Jahres hat sich die Initiative Rad-Verkehrswende Hameln — JETZT! gegründet. Die 
Mitglieder sind der Überzeugung, dass Hameln dringend handeln muss, um effektiv etwas vor 
Ort gegen den Klimawandel und für den Erhalt einer lebenswerten Umwelt zu erreichen. Viele 
der Mitglieder sind auch Mitglied im ADFC. Daher unterstützen wir die Initiative auch finanziell. 
Horst ist Mitglied in der Koordinierungsgruppe und Gabi arbeitet im Plenum und in der 
Oststadtgruppe mit. Es finden wöchentliche Treffen statt, immer im Wechsel der 
Koordinierungsgruppe und dem Plenum zu dem alle eingeladen sind. Es haben diverse Treffen 
mit Politik und Verwaltung sowie der IHK statt gefunden. 
Um auch Interessierte außerhalb des ADFC anzusprechen hat sich die Initiative nicht als 
Gruppierung des ADFC gegründet. Es sind also ALLE Fahrrad- und Umweltinteressierte 
angesprochen. Auf der ersten öffentlichen Veranstaltung im Mai 2023 waren über 100 
Interessierte gekommen. 
Weitere Informationen und Termine unter https://rad-verkehrswende-hameln.de/  
 
 



Rechenschaftsbericht 

Gabi Stefener

Ich kümmerte mich um die Finanzen des Kreisverbandes, d.h. ich tätigte Überweisungen, 
bereitete Belege zur Weiterleitung an die Buchführungsfachkraft auf, erstellte den 
Jahresabschluss und den Entwurf für die Finanzplanung des Folgejahres.

Ich nahm am Landesschatzmeistertreffen in Hannover teil.

Ebenfalls  war ich Delegierte zur Landesversammlung in Hannover, dort wurde der 
Vorstand neu gewählt. 

Auf der Landesversammlung wurde ich als Delegierte zur Bundeshauptversammlung in 
Berlin gewählt. Dort wählten wir ebenfalls einen neuen Vorstand. 

Ich bin Mitglied der Fahrradbegleitkommission. Ich nahm dort an 3 Sitzungen teil.

Desweiteren arbeite ich in der Initiative „Verkehrswende jetzt“ mit.

Ebenfalls habe ich an einzelnen Codierungen mitgearbeitet.

Ich habe im letzten Jahr meine ersten Touren als Tourguide durchgeführt, was mir sehr viel 
Spaß gemacht hat.
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Ewald HillebrandEwald HillebrandEwald Hillebrand

In  Bad Pyrmont konnte ich im Laufe des Jahres 2023 einiges initiieren und freue mich,
den ADFC hier etwas bekannter gemacht zu haben. Im Einzelnen waren das:

Teilnahme am Arbeitskreis „Radverkehrskonzept Bad Pyrmont“

Digitale Erfassung von Fahrradabstellanlagen im Stadtgebiet Bad Pyrmont zur weite-
ren Bearbeitung durch die Stadt

Vorbereitung der Veranstaltung „Fahrradfreude in Pyrmont - mit Sicherheit“ am 16.9.2023 auf dem
Brunnenplatz

Digitale Erfassung von Schwachstellen im (Schul-)Radwegenetz von Bad Pyrmont in Zusammenarbeit
mit dem Klimanetzwerk Bad Pyrmont/Lügde –> https://klimanetzwerk-bplu.de

Planung einer öffentlichen Veranstaltung zum (Schul-) Radwegenetz in Bad Pyrmont

Interview bei Radio aktiv in Vorfeld der durchgeführten Fahrradcodierung in Bad Pyrmont

Die Pflege der Homepage, die ich bereits 2021 übernommen habe, mache ich weiterhin mit Begeisterung.
Beiträge aus dem Kreisverband stelle ich gern auf unserer Internetseite ein. Ihr könnt mir Berichte und In-
formationen per E-Mail übermitteln. Zwischen März und November diesen Jahres fanden Codieraktionen an
verschiedenen Orten des Landkreises mit großem Erfolg statt. Ich habe an etwa der Hälfte der Aktionen ak-
tiv teilgenommen.

Im Rahmen der ADFC Akademie habe ich im November an dem Workshop „Frage- und Austauschrunde
zum Internetauftritt“ teilgenommen. Die Erstellung des neuen Tourenflyers gehörte in diesem Jahr auch zu
meinen Aufgaben. Ich hoffe, er gefällt euch.

Im Rahmen der AG Chatsysteme habe ich September an dem 1. ADFC Kongress 2023 in Berlin teilgenom-
men und einen Vortrag zum Chatsystem „NextCloud Talk“ gehalten. Der Arbeitskreis „Fahrradfreundlicher
Arbeitgeber“, dem ich angehöre, hat dieses Jahr zweimal getagt.

Beste Grüße und auf ein gutes Jahr 2024
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